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¡UN AÑO DE VIDA.!! GURE HERRIA-n LEHEN URTEA !

Sí vecinos, la Asociación GURE HERRIA 
ha cumplido ya su primer año.
No es demasiado facil y menos en un año 
hacer grandes cosas y menos cuando toda
via los vecinos no ven demasiado claro 
el trabajo y labor que debe de cubrir 
una Asociación de Vecinos en Eibar y con
cretamente en el Barrio Amaña.
Es por este motivo, por el que una vez 
más llegamos a tí, e intentamos de nue
vo aclarar algunos puntos que a lo me
jor no se ven demasiado nítidos. En es
te afán de aclarar el papel que juega 
una Asociación de vecinos, publicamos en 
este número unos apuntes, que creemos  
pueden ayudar al que todavía tenga dudas 
sobre la importancia de GURE HERRIA en 
el barrio.
Durante este primer año, GURE HERRIA ha 
sacado mucho ruido, y esperamos siga 
sacándolo, porque si dá que hablar-bien 
para unos y menos bien para otros-, es 
señal de que sigue viva y que sigue en 
la brecha.
No comprendemos una Asociación de Veci
nos o cualquier otro organista público, 
que no haga ruido, que no dé que hablar; 
éste organismo, no tendría vida, estaría 
muerto.
GURE HERRIA quiere que se hable de ella, 
y que se le considere a veces pesada, ya 
que lo importante es que se mueva, que 
haga cosas, que incordie a veces a la 
administración hasta conseguir una ma
yor participación de los vecinos en la 
gestión municipal, etc.
Estamos satisfechos del año de vida de 
GURE HERRIA, pero lo que creemos es que 
debe de seguir viviendo, y por esto os 
hacemos un nuevo llamamiento, ya que la 
Asociación debe de contar con la mayor 
participación posible de los vecinos, 
ya que los trabajos se acumulan y hay 
que dar una respuesta.
Vecino de Amaña, GURE HERRIA puede ser 
el organismo por medio del cual apren
damos a trabajar por el barrio, ánimo.

ZORIONAK adiskideok ! Bai egun honetan 
egin du GURE HERIAN lehen urte betetzea. 
Hau da Hauzo Elkartean lehen urtea.
Urte honetan usten dogu nahiko zeregin eta 
zer ezate, izan duela GURE HERRIA Hauzo 
Elkarteak; batzuentzat zer ezan onak eta 
beste batzuentzat ez ahin onak.
Gauza bat nahi dogu garbi uztea, eta hau 
da, kritika edo zer ezatea ematen duen 
Elkarte edo talde batek, bizirik dagoela 
ezan nahi du, eta hortaz mogitzen ari de
la, eta inolaz ez da eskasa bizirik izatea. 
Ez dezakegu ikusi, Hauzo elkarte bat, ixi- 
lean dijoanean, elkarte hau hillik egongo 
zan; GURE HERRIAK sarata asko atara behar 
du, batzuetan anka sartuko du, baiña dana 
dala ta, bidea oinaz egiten da eta ibiltzen 
Zer ezanak gertatzen direnian, ikusten da 
laneko gogoa duela eta baita ere indar pis- 
ka bat.
Hortaz, ute honetan nahiko lan izan ditu- 
gu Amaña Hauzoan eta baita ere Eibar al- 
derdi gustietan. Gure Amaña hauzoan, gaso
linera, kultur hamabostaldia, eta a. dire- 
la ta, nahiko lan izan dogu hemen sartuta 
gagozenok eta ikusten danez hemendik au- 
rrera izan behar ditugun lanak, gogorra- 
goak izanen dira, baina gure aldetik ez 
daukagu bildurrik lanean jarraitzeko, ho- 
nekin behintzat Hauzoari kultura geiago, 
bidi obeak, e.a. eltzeko bidea jorratzen 
ba—dugu.
Danok dakigu, hemendik hillabete gutxira, 
Munizipal elekzioak izango direna eta hor
taz Hauzo Elkartean papera oso garrantzi 
haundia daukana. Lan hau izango liteke, 
Hauzoko asanbladak eratu eta alkar izketak 
sortu ondoren, gure interesak defenditzeko 
prest dagoena atara Herriko etxera. Uzten 
dogu hemendik aurrera eta gai honetaz lan 
asko izango dogula Amaña hauzoan.
Dana dala ta, urte honetan egin diran la— 
nak hor dagoz, baina ez ahaztu hemendik 
aurrerako lana gogorragoa dela eta horta— 
rako zuen laguntza guztia behar dogu.
Zatozte. GURE HERRIA Hauzo Elkartera !

COMISION DEL BARRIO AMANA
Como venimos repitiendo en varias ocasiones, en esta Asociación de Vecinos 
y en su publicación periódica tiene cabida, todo vecino del Barrio Amaña, 
ésto es, que cualquier vecino que vea, que los componentes de la comisión 
no abarcamos el campo que fuera deseable, puede escribir y colaborar per
sonalmente don GURE HERRIA. Los escritos que se envíen. deberán venir debida
mente firmados y no representen un peligro claro para la marcha de la Aso
ciación. De ésta forma y pudiendo colaborar todo el vecindario en la ela
boración del boletín de Amaña, la comisión no se responsabiliza da aquellos 
escritos que definan una clara ideología política, religiosa, etc.



Ha sido expuesto ya, en los salones del Ayuntamiento de Eibar, el avance de lo que
va a ser el Plan General de Ordenación Urbana.
La Asociación GURE HERRIA por medio de su Comisión central de Urbanismo, está estu
diando el Plan cara a informar al pueblo de lo que éste Plan vá o pude suponer para 
el futuro de la villa.
Muchos pensarán que no tiene demasiada importancia, pero la verdad es que, un Plan 
en el que se puede decidir el futuro de un pueblo, es muy importante y necesita de la 
colaboración de todos los vecinos, ya que en ello nos jugamos nuestro futuro.
El avance del plan está elaborado sobre un estudio socio—económico elaborado por una 
Sociedad dedicada a éste fin y que fue contratado por el Ayuntamiento en su día para 
realizar ese trabajo.
Sabemos que una empresa de este tipo contratada por el Ayuntamiento y a pesar de su 
buena voluntad, normalmente no hace un estudio similar, a cuando con él colaboran or
ganismos populares, etc. y a pesar de su buena voluntad, pueden no conocer demasia
do bien el problema de un pueblo.
Posteriormente cuando se hace el Plan basado en un estudio previo de éstas caracterís
ticas, ocurre tres cuartos de lo mismo. Entonces viendo el avance del Plan Gral. de
Eibar se dislumbra que no es un Plan para Eibar únicamente, sino que según éste Plan, 
pueden depender de él los pueblos limítrofes, me explico, que en éste proyecto puede 
jugarse también el futuro de Ermua, Mallabia, Berriz, Placencia, Elgoibar, etc.
Muchos preguntareis, que porqué ? Voy a intentar explicar de la forma mas clara posi
ble, lo que puede convertirse Eibar en un futuro próximo, de llevar adelante este 
Plan General de Ordenación Urbana.
Según este avance expuesto, Eibar se convertiría en la cabeza de comarca, como puede 
ser Bilbao, con sus pueblos limítrofes. Esto es, en Eibar se concentrarían la mayoría 
de los servicios de la comarca, grandes almacenes, oficinas, bancos, servicios de 
asistencia, médicos, etc. y empresas de mano de obra muy cualificada, osea que Eibar 
puede llegar a ser un pueblo donde se concentraría los 
profesionales de alta cualificación, banqueros, etc.
En cambio, las fábricas se tendría que marchar a los 
pueblos de los alrededores, y con ello por supuesto 
la mano de obra de éstas fábricas, proque sería impo
sible en Eibar tener un piso, ya que el suelo se reva—
lorizaría de forma tal, y además que a la clase dominan-,
te que quedara en Eibar, le interesaría concentrar a 
la mano de obra barata en sus pueblos correspondientes 
y con los mínimos servicios posibles. Esto es una ex
periencia que ya se ha visto en Bilbao, Madrid, etc.
en los que los pueblos de los alrededores al carecer
de muchos de los servicios necesarios para su super
vivencia, además deben de utilizar los servicios de 
la gran ciudad, dependiendo directamente en éste caso 
de Eibar, dando así vida a la clase privilegiada que 
quedaría a sus anchas aquí.
Frente a éste Plan o uno similar a éstas caracterís
ticas, los vecinos debemos de estudiar las posibles soluciones y sobre todo luchar por 
la DESCENTRALIZACION, e intentar mejorar los servicios de los pueblos periféricos y 
barrios. Esto exige una gran dedicación de todos los vecinos, por tanto, en las asam
bleas informativas que con éste fin organice periódicamente GURE HERRIA, debeis de a- 
cudir todos, para de ésta forma dar una alternativa entre todos, más coherente al Plan 
presentado, y hacer un futuro Eibar, más acorde con nuestras necesidades.
Vecino, colabora en el estudio del Plan Gral. de Ordenación Urbana y dentro del barrio
de Amaña, también vamos a tener ciertas modificaciones, y en esto creemos que debemos 
de participar y elaborar entre todos los vecinos, la forma que queremos tenga nuestra 
Amaña.
Vecino no olvides que en el Plan Gral. de Ordenación Urbana, se juega Eibar su futuro.

Plan gral.de ordenaci on 
por la comision de Urbanismo

  
 
 

 

  
  

AVIS ONos harán
un Eibar nuevo 
Como ellos 
quieran y no nos

enterare- mos.
El que avisa
no es traidor.



           
           

            
              

                
              

 
            

      
              
             
             
    
              
    

          
              

      
           
               
               
               
           
           

            
  

             
             

               
          

            
             
             

                
               

      
              
                

           
            
            

              
                

            
         

          
               
              

             
                

            
               

            
             
           

   

la cultura , una necesidad

por la Comisión de Cultura
Quisieramos mediante éste pequeño informe haceros partícipes a todos, da algunas
cuestiones para nosotros importantes: Por un lado el que comprendierais nuestras 
tareas realizadas, que aunque tímidas y quizás escasas, han sido hechas poniendo
toda nuestra mejor voluntad en ello, y por otro lado que una comisión de cultura
si quiere preciarse de tal, es algo de tal envergadura que necesita del apoyo y el 
compromiso de unos hombres y mujeres que pongan toda su capacidad al servicio de
tal comisión.
Aprovechamos ésta ventana pública para saludaros y deciros, qué trabajos nos ocupan
y pediros perdón por nuestros posibles errores.
Que esta comisión de cultura, la primera que tuvo cuerpo antes de la legalización
de GURE HERRIA, pero la comisión se encontró con un importante problema que todavía 
hoy arrastra; la falta o mejor dicho, la escasa participación de socios que quisie
ran tirar adelante con élla.
Esto ha hecho que nuestro trabajo haya sido lento, cargando por ello unas pocas per
sonas con exceso de trabajo.
Sin desmoralizarnos por éllo, decidimos centrar nuestros pocos esfuerzos en un pro 
blema que nos parecia urgente; el resolver o por lo menos intentarlo, el problema
de la educación de los niños inadaptados.
Es evidente y conocido por todos, que las instituciones docentes que actualmente exis 
ten, marginan por completo a un buen número de chavales con una serie de defectos,
que si bien no llegan a subnormales, tampoco pueden seguir el ritmo de una clase nor 
mal, y ésto supone un trauma, no sólo para los niños, sino también para sus padres
que se encuentran sin una salida ante el problema de sus hijos.
En principio, existieron contactos varios con médicos y psicólogo de Aspace, que 
acuden normalmente a Eibar. Les damos nuestro agradecimiento por su buena acogida
e interés demostrado.
Realizamos una primera experiencia de una mesa redonda con estas personas y los 
profesores de Eibar, pero nos salió muy pobre, con una escasa concurrencia. El pen 
sar que quizás el método de convocatoria no fuese acertado, nos hizo volver a la
carga, y así empezamos a preparar otra convocatoria con invitaciones personales.
Esta segunda convocatoria de mesa redonda no llegó a realizarse, pues el Ayunta
miento que también empezaba a preocuparse por el problema, nos convocó y decidimos 
hacerlo junto con él, otras entidades y personas interesadas. De momento se acude
a las reuniones con todos éllos, para tratar sobre el tema, y ya parece que algo 
empieza a dar fruto, pues es posible se monte un centro para estos niños que dispu 
siera de psicólogo, médicos especializados y demas personal.
En Vergara ya funciona un centro desde hace dos años, con éllos mantuvimos contactos 
y en éllo se sigue, contamos con ellos para que nos ayuden, debido a su experiencia. 
También tenemos contactos con la agrupación Pro-subnormales de Guipúzcoa y nos ha 
parecido interesante que dieran una charla con diapositivas sobre el Subnormal, su 
problemas, social, político, familiar, etc. Ya se anunciará el día de la charla.
Lo que nos mueve a seguir adelante en éste problema hasta darle una solución media

  namente real es que: un niño incapacitado no es la escoria de la sociedad, sino un
niño con unos problemas concretos a solucionar por ésta sociedad, y un futuro ciu 
dadano más que tendrá todos los derechos como cualquier otro.
Aprovechamos para hacer una llamada a todos los profesores, especialistas, padres
de estos niños y socios en general, para que nos apoyen con sus criticas y sugeren
cias y mejor aún, con su participación efectuva en esta comisión que tanto lo nece- 
sita.
Para los posibles interesados en éllo, diremos que las reuniones de esta comisión,son 
a las 9 de la noche de los jueves, en la Cultural Arrate. Un saludo y ánimo.

Este escrito elaborado por la Comisión Central de Cultura de la Asociación CURE 
HERRIA, lo hemos publicado también en el barrio Amaña, por ser éste un barrio que 
puede también tener problemas de niños inadaptados, para que se animen los veci
nos a colaborar con ésta comisión para entre todos llevar adelante éste proyecto  
tan importante para el futuro de éstas personas que, actualmente están siendo 
marginadas



el Club Deportivo Eibar y el Ayuntamiento.
Para la campana, hemos hablado con las escuelas e ikastolas para que los niños tam

bien colaboraran y así ha sido. Han elaborado unos trabajos relacionados con la lim
pieza y la necesidad de mantener limpio Eibar, que son verdaderos trabajos de arte.

Estos trabajos han sido expues
tos por lo bares y tiendas de 
todo Eibar»
Siguiendo con la campaña de lim
pieza, hemos organizado para el 
próximo día 17 una conferencia 
a cargo de Iñaki Linazisoro, 
naturalista, quién hablará so
bre el problema de la contami
nación y el medio ambiente. 
Vecino esperamos que ésta campa
ña sirva por lo menos para que 
tomemos conciencia del tema que 
la encabeza y entre todos hace
mos un Eibar donde dé gusto vi
vir, UN PUEBLO LIMPIO

DIGNIFICA A SUS HABITANTES

un pueblo limpio 
dignifica a sus habitantes

jokoari buruz
P. Celaya-k

Gauza beharrezkoa da jokua, ziur asko. Danok jokatu beharko genduke -gorputz indarrez- 
naiz ain gazte izan ez. Bainan badira beste joku mota batzuk, suerteko jokuak esango  

genduke, ez bait-da euretan adimena erabiltzen, edo gurputz indarra, edo konpetizio 
bultzakada. Kasino eta bere antzeko tokietan, ruleta, poker, bakarrá, bingo eta joku 

auetatiko Ondamendi negargarrian eta desesperazioan jokalari asko jausi dira.
Euren etxekoei ere kalte aundiak etorri zaizkie. Orregatik, aspaldian, debekatuta 
zeuden Espainian kasinoetako joku entzutetsuak. Bainan oraintxe dala denpora gutxi, 
berriz, baimenduak izan dira.
Zergaitik? Arrazoi asko ipiñi izan dira ortarako. Emengo jendeak Frantzia ta Portugal- 
ko kasinoetara juanten zirala. Adibidez, 1975´garren urtean, ango kasinoetan milla 
milloi peseta baino geiago utzi zituztela gure jokolariak. Oraingo azken amabost ur- 
teetan, jokua baimenduta egon balitz, Estaduak zerga edo impuesto giza artuko zitula 
200.000 milloi peseta. Gainera, gure artean esta askutuan, jokatu izan dala urte aue-
tan. Arrazoi kaxkarrak, nere uztez.
Ni jokuaren aurka nago, batez ere kasino eta bere antzekoetan egiten diran jokuen aur- 
ka. Jokua legepean ipintzeak ez du jokua on biurtuko, ez. Jokuak arrxku aundiak da- 
karzki. Zerbaitegaitik zigortua izan zan alkolismo eta emagaldukeriakin xxxxxxxxxxx 

erromatarrak baino lehenagoko legedietan. Jokua droga biurtu liteke. Desesperazio eta 
eriotz dira, askotan, jokuaren ondorioak. Jokuan alperkeria besterik ez du sortzen 
Gezurrera eta zorretara bultzetzen gaitu.
Orregaitik, joku oiek baimentzeak ez digu. ez, pozik eman. Bai, ordea samiña. Gizar- 
dia ez bait-da goratu ta askatuko jokoaren bidez. Jokuak ez ditu gizon zuzenaguak sor- 
tuko. Jokuak ez gaitu bultzatuko askatasun, egi, zuzentasun eta maitasunera.
Jokuak ez gaitu anaiagoak egingo, ez. Jokua ez da ongarri. Eta ez bakarrik hor kasino
etan egiten diran jokuan. Baita ere, gure artean, mailla txikiagoan baina dirua bitar- 
teko dalarik, egiten diran jokuak, bardiñ. Iñor ez giñake -dirua bitarteko dala- jo- 
kulari izan behar. Jokutik alde egin beharko genduke. Joku oietan galtzen degun denbo- 
ra, obeto pasatua izango litzake irakurtzen, idazten, besteen alde lan egiten, gauzak 
ikasten eta probetxuko eginkizunetan auzoaren alde. Jokuaren aurka, era baten edo bes-
tean, alengindu beharko giñake. Batez ere geuk, beintzat, ejemplu ona emanaz gai 
ontan.



Esta consigna se ha gritado en el Barrio Amaña durante los cuatro dias de manifesta
ciones que hemos protagonizado los vecinos afectados con el asunto, durante los días 
27, 28, 29 y 30 de Abril. El sábado 30 de abril, nos manifestados desde Amaña a Un- 
zaga, para hacer entrega de un escrito al Ayuntamiento.
Por lo que se vé, el Ayuntamiento tiene una gran prisa en acabar con el asunto y por 
supuesto con las obras, pero aunque no haya grandes posibilidades de echar para atras 
el proyecto, los vecinos vamos a 
seguir luchando hasta quemar la 
última posibilidad.
No vamos a aclarar de nuevo los 
puntos por los que estamos en de
sacuerdo los vecinos, ya que espe
ramos los sepan ya en todo el pue
blo •
Lo que vemos claro es que el Ayun
tamiento no atiende las razones de 
los vecinos, y no sabemos concre
tamente porqué. Si por satisfacer 
los deseos de comodidad de algu

nos sectores de eibarreses, que 
si que quieren una estación de ser 
vicio ahí, por comodidad, pero du 
darían de esa comodidad si los pe 
judicados fueran ellos o sus fami 
as, o poruqe el anular la licencia.
supondría una fuerte indemnización a pagar por el Ayuntamiento, al constructor.
En fin, a pesar de todo los vecinos vemos justos nuestros derechos, y reivindicamos 
algo tan sencillo e importante como es la SEGURIDAD de los vecinos de la zona.
0, quién se hará responsable de los posibles accidentes de circulación o de otro 
tipo que se dén en la zona ?
Quizás el Ayuntamiento, o quizá, aquellos que ven más cómodo el servicio de gaso
lina ahí, no importándoles el peligro que puede correr la gente que viven en los 
alrededores, estudian en la universidad, trabajan por la zona, etc. en vez de des
viarse unos metros de su ruta, para abastecerse de combustible ?
Quién ? preguntamos los vecinos... ? ú

de limpieza
por la Comisión Provisional de

Limpieza.

Con el lema UN PUEBLO LIMPIO DIGNIFICA A SUS HABITANTES, se ha iniciado una campaña 
de limpieza y sensibilización a nivel de todo Eibar.
Esta iniciativa ha partido de la Asociación GURE HERRIA y la campaña se ha llevado 
a cabo por todos los barrios, osea que ha sido un trabajo que partiendo de la J. 
Directiva o Coordinadora, y después de ver la necesidad de hacer algo en este sen
tido en Eibar, se ha llevado a los barrios y éstos lo hemos asumido.
Muchas personas creerán que esta campaña va enfocada a limpiar las paredes y facha
das , de carteles y demás anuncios publicitarios, pero la verdad, que después de ver 
ésta posibilidad, la Asociación Gure Herria, creyó conveniente no asumir este tra
bajo por ahora. Esto es,las paredes de Eibar seguirán como hasta ahora o peor, cara 
a las eleciones generales.
Nuestro proyecto es otro, y se basa específicamente en concienciar un poco al pueblo 
y nosotros mismos, para que todos aprendamos en cierta forma a mantener nuestros 
suelos sin papeles, intentar limpiar de ratas las zonas más contaminadas, etc,
Dentro de nuestro plan tambíen hay un trabajo d              e colaboración

campaña

gasolinera
EZ

NO

(29.4.77 vecinos de Amaña en la gasolinera )

!!



criminatoria contra una Asociación de Vecinos.
Se vé claro que a pesar de la reforma y la legalizados de algunos partidos políticos?
las Asociaciones de vecinos no vemos frenados en nuestras luchas, por mejorar las con™ 
diciones de vida de los barrios obreros
Ahora lo que vemos claro, es que si algo se ha de conseguir en barrios como Amaña, ha 
de ser en base a movilizaciones y denuncias públicas
A pesar de la posible constitución de Ayuntamientos elegidos por el pueblo, los pro
blemas de los barrios seguirán existiendo y a pesar de que un ayuntamiento elegido por
los vecinos pueda hacer más que los actuales, por los barrios mas marginados, las Aso
ciaciones de vecinos deberán de seguir 
funcionando, para poder llevar un con
trol popular más directo de la gestión 
municipal.
- A GURE HERRIA en el barrio Amaña se le 
prohíbe un acto reivindicativo de un ser
vicio público.
- Siguen sin legalizar casi un centenar 
de Asociaciones de Vecinos en todo el es
tado español.
No  más discriminación para con las Aso

ciaciones de vecinos.
- Legalización de todas las Asociaciones 
que luchen y defiendan las reivindicacio
nes de los barrios obreros y populares.

Amaña- B
Con fecha 31 de marzo de 1977» la Asociación Gure Herria, elevó al Ayuntamiento un 
escrito por medio del cual se solicitaba una solución rápida del piso de la calle 
que sube a Amaña B. Esta es, desde el n9 16 al 28, que en tiempo de lluvia, hielo, 
nieve, etc0 es imposible la ascensión de vehículos e incluso de personas por dicha 
calle.
Lo que supone el mal estado de dicha calle, lo sabemos todos; que no suban los taxis, 
ni las ambulancias, que los médicos se nieguen a subir ni a pié, etc. etc.
La respuesta del Ayuntamiento ante ésta petición ha sido, de que dentro del Plan 

General de Ordenación Urbana está previsto modificar esos accesos. Lo que supone sin 
exajerar nada otros cuatro años o más en las mismas condiciones o peores.
Mientras tanto los vecinos de Amaña B, seguirán sin poder ir en coche a casa, sin
visitas de médicos, etc.
Este esun dato más, en el que se vé clara la función de una Asociación de Vecinos, 
en zonas como Amaña B, donde únicamente con la unión de todos los vecinos podremos 
conseguir acelerar éste proceso, hasta el acondicionamiento de dicha calle•
En esta zona, también existen puntos verdaderamente peligrosos para los niños y demás
personas que trnasitan por allí. Hay varias pendientes o terraplenes que hace que el
lugar sea peligroso, mucho más si tenemos en cuenta que no existen vallas de protección 
en ninguno de éstos lugares.
También por Amaña B y cerca del Bar Eguski alde, la valla de protección está a falta 
de barrotes en una zona muy grande, siéndo verdaderamente peligroso para los niños que 
juegan por ésta zona, por el peligro de caer a la via del ferrocarril.
También está elevado un escrito relacionado con ésa barandilla con fecha de Octubre 
del que no hemos tenido ninguna respuesta.

la información es vital .



el vial de las torre-iglesia
por la Comisión de Urbanismo

Como todos los vecinos sabréis, este asunto fue asumido por la Asociación GURE HERRIA 
hace ya bastante tiempo. En Octubre del 76 entregamos en el Ayuntamiento un escrito 
por el cual pedíamos el arreglo de dicho paso de monte.
Por lo menos los que utilizáis ésta camino sabéis, que represente un gran peligro para 
todo aquel que discurre por él, teniéndo en cuenta además que por él van a la escuela 
la mayoría de los niños que residen en la zona de las torres, habiendo sido ya varios 

 los accidentes habidos en la zona, Sobre todo en invierno éste paso se pone intransi
table debido a la lluvia, etc.
El Ayuntamiento trató el asunto y decidió que el arreglo lo pagaran los vecinos y el 

 Ayuntamiento, al 50% por contribuciones especiales. Los vecinos más afectados hemos 
tratado el asunto en asamblea y cabe la posibilidad de que nosotros los vecinos seamos 
los que hagamos el ensanchamiento y trabajos primarios, si el Ayuntamiento quiere ase
sorarnos, quedando para éste la labor de asfaltarlo y ponerlo en condiciones, con va
lla, alumbrado, etc. Esto se decidió porque los presupuestos que nos pasó el Ayunta
miento para tratarlo en asamblea, suponían un fuerte desembolso para los vecinos,
teniéndo en cuenta  que  no  todos  los  vecinos de las torres utilizan dicho  camino.
Ahora bien, lo que no entendemos demasiado bien es, que una reivindicación que hacemos

los vecinos, nos la quieran hacer pagar por me-
dio de contribuciones especiales, aunque el a-
rreglo sea urgente. Y en cambio, cuando el Ayun
tamiento se decide arreglar una zona, propues
ta por un concejal, se haga, sin cobrar una pe
seta.
Los vecinos vemos muy bien que se vaya arreglan
do poco a poco el barrio ya que falta le hace, 
pero vemos que el Ayuntamiento tiene mucho que 
aprender todavía en éste sentido, y si nó, que 
no se queje nadie cuando los vecinos se meten 
con determinadas personas.
Pensamos que cuando hay posibilidades económi
cas de arreglar un barrio o parte de él, es el 
barrio quien debe de detrminar por orden de ur
gencias cual debe de ser la zona a acondicionar.!

el urbano por Amaña-C
Como vereis, los vecinos que viven en las torres de Amaña C, ya tienen autobús urbano. 
Ahora bien, lo que debemos de ver claro, es que este servicio publico, no ha sido una 
concesión del Ayuntamiento ni de la empresa explotadora, como querrán hacernos creer, 
sino que es el fruto del trabajo que hemos hecho los vecinos y que seguimos haciendo 
por unas condiciones de vida más dignas; y en este caso concretamente de los vecinos 
del barrio Amaña.
El problema del autobús urbano era ya algo viejo entre los vecinos del barrio, ya 
databa de hace 4 años, pero en vista de que él tiempo pasaba sin soluciones concretas 
la Asociación GURE HERRIA viéndo la necesidad de darle una solución urgente, preparó 
la denominada "FARSA DE INAUGURACION DEL SERVICIO URBANO". Esta farsa se iba a llevar 
a cabo a lo largo de la calle Amaña C, siendo los verdaderos protagonista-denunciantes 
los niños del barrio, ya que la fiesta iba dirigida a ellos especilmente. Esta farsa 
se iba a celebrar el día 6 de Febrero, domingo, pero no llegó a llevarse a cabo por 
haber sido el acto PROHIBIDO por el Gobernador Civil, dándose la curiosa circunstancia 
de que el día 4 se puso en funcionamiento el servicio urbano por Amaña C»
Ya se hizo en su día una denuncia publica por esta determinación del Gobernador de 
Prohibir un acto popular reivindicando un servicio público, donde participaría niños 
en su mayoría; pero queremos dejar bien clara nuestra protesta por ésta actitud dis- 



Qué son las A. de Vecinos ?
Nosotros, la Comisión del Barrio de 
Amaña, no vamos a inventar nada nue
vo sobre el movimiento ciudadano y 
sobre ¿Que es una asociación de ve
cinos? El papel que juegan, etc. 
Unicamente queremos plasmar en éste 
boletín algunos puntos que nos pare
cen interesantes y que definen en 
cierto modo, lo que és o debe de ser 
GURE HEERIA,Los datos los hemos sa
cado del libro escrito sobre el te
ma por Jordi Borja y editado por La 
Gaya Ciencia.

-Las Asociaciones de Vecinos son un medio 
para el desarrollo de la democracia políti
ca y social.
Por su sola existencia juegan un papel de 
educación cívica y democrática. Su funcio
namiento abierto, su carácter de organiza
ciones de base, el régimen asambleario pa
ra las decisiones importantes y el método 

            
            
      

              
            

         
              

           
         

            
               

            
           
              

              
             
         
          

           
     

    
     

     
     

       
    
     
    
      

   
      
     

     
     

     
     

                                             
         

            
             
          

         

       

electivo para la selección de los dirigentes, las múltiples formas de participación 
activa (comisiones y grupos de trabajo, delegaciones, etc.), todo ello configura una 
escuela de domocrácia para todos los ciudadanos.
Las Asociaciones de Vecinos son un medio para que se descubran los intereses comunes, 
para que se desarrolle la vida social, para que se planteen aspiraciones colectivas.

  son a la vez una respuesta comunitaria a la ciudad capitalista insolidaria, y una for 
ma organizada y eficaz de reivindicar transformaciones sociales urbanas concretas.
Son medio de recomposición del tejido social y embrión de un nuevo sindicalismo, el 
ciudadano.
Las Asociaciones de Vecinos "obligan" al Estado a democratizarse, exigen una nueva 
configuración de la administración. Toda demanda social continuada y organizada re 
quiere una respuesta institucional del Estado. El movimiento ciudadano da lugar a
que se abra un proceso de reforma del Estado, de democratización en el sentido de 
hacerse más representativo y más abierto a la participación popular, hacen necesario
un Estado más descentralizado y más sometido al control de la población.
Las Asociaciones de Vecinos no son un medio para la conquista de derechos formales

  simplemente. Los derechos cuando se conquistan por la acción de masas, cuando se e— 
jercen y cuando sirven para transformar la sociedad, no son formales. El movimiento

  popular ciudadano legitima y precisa "nuevos derechos sociales" (vivienda, equipa
mientos, urbanismo, gestión, cultura, etc.) y plantea progresivamente objetivos de 
cambio social y económico avanzado (control público y municipalización del suelo ur

bano, prioridad de las inversiones
sociales, nueva política territorial
reestructuración de la ciudad para
los ciudadanos y con su participa
ción, etc.). Por las aspiraciones
que expresa y las necesidades a las
que responde, el movimiento ciuda
dano lucha por una ciudad igualita
ria, libre, comunitaria y autogober-
nada, es decir tiene una lógica
profunda de carácter socialista.
Las Asociaciones de Vecinos no son
una alternativa a los partidos po
líticos, sino que plantean la exi
gencia de partidos de masas, impres
cindibles en un sistema democrático
para asegurar la relación activa en29.4.77(Vecinos de Amaña en terrenos de la Gasolinera) tre la población y el Estado. Los_

partidos representan proyectos sociales y culturales diferentes y programas distin
tos de gestión política y económica. Las Asociaciones en cambio, son organizaciones 
pluralistas, que representan al conjunto de un grupo social o territorial y expresan
espiraciones sociales concretas. Se sitúan como interlocutores del Estado, frente
al cual son portavoces de resistencia y demandas sociales permanentes.



            
              
    

              
             
                

                
                  
                  

              
               

              
                  

                
               

         
                 

                 
               

            
               
           

               
               
                 
            
                

     
               

              
                  
                  
         

                    
                
                

      
               
                   
                  
                   

                 
            

             
 

            
           

             
        

           
                 

       

   
ojos que no ven.....

por Juan J. Igarza

  Hablando sobre nuestras calles vemos muchas deficiencias. y como vecino no puedo
callar, ya que algunas de ellas las podíamos subsanar los propios vecinos, aunque la
mayoría denuncíamos a quien corresponda.
Vemos por ejemplo y con agrado, que en la mayoría de los balcones hay flores bien
adornados y cuidados, lo cual demuestra que somos amantes de la naturaleza, pero por 
desgracia, ocurre todo lo contrario en la parte trasera de las casas, y es una pena
en las condiciones que están. Por empezar con algún caso, diré que la mayoría de las 
casas que dan a la vía y empezando en la letra B, hasta las torres y asi en la ma
yoría, el asunto no se trata de pena, sino de asco, ya que la vía se ha convertido
en un vertedero de basuras, plásticos, botes de todos los tamaños, sacos de basura, 
papeles, e incluso coches de niños hemos visto, la cuestión es sacarlos de casa como 
sea, no importa comó; para que después hablemos del Cerdo de Santurce, claro que
ojos que no ven ..... Incluso en la letra B del 32 al 48 es todo un espectáculo 
contemplar toda la suciedad que en ella se vierte, y creo que como éstas hay otras 
calles. No es de extrañar claro está, que haya ratas, ya que de seguir así pronto
tendremos hasta "COCODRILOS". Claro que, ojos que no ven .....
Pero todo no va a ser malo, también tenemos zonas verdes, si es que se les puede lla
mar así, y una demostración de ello, es la calle E que con el esfuerzo del vecindario 
nos han dado un ejemplo de cómo, se puede transformar un jardin partiéndo de un ver 
tedero de basura, hay está el ejemplo para el que lo quiera ver.

  También la calle F a mi entender etá cuidada y limpia, con sus flores, bancos y pa 
peleras, incluso con una fuente últimamente arreglada y con un parquecito o plazole
ta con bancos y su calle asfaltada., Mi gratitud sincera por esta obra digna de admi 
ración, pero la verdad es que quedan muchas calles que debían ser arregladas de igual
forma. Lo curioso del caso es que en la mayoría de las calles que se arreglan vive
algún miembro de la Corporación Municipal, y ésto por supuesto siempre es positivo;
será cuestión de nombrar un miembro para la corporación de cada calle y ver si así
arreglamos de una vez nuestro barrio.

  Siguiéndo mi paseo por el barrio, ví algo extraño que llamó mi atención en dicha ca 
lle y precisamente junto a la escuela, nada menos que un poste de tendido electrico
en la mitad de la acera "y qué poste". No se si primero pusieron el poste o la acera
pero, lo cierto es que es digno de ver, claro, ojos que no ven .... en este caso se 
guro que una buena piña y por ir por la acera.

  Volviéndo a la letra B diré que entre el número 2 al 6 hay un pretil o por lo meno 
había un pretil, ya que hoy queda sólamente parte de él, ya que ahora parece parece
poco menos que el acueducto de Segovia, claro que ésto se arregla con un par de acci 
dentes y ojos que no ven .....

  En ésta misma calle tenemos la famosa cuesta, y hablando de dicha cuesta, me contaba 
un amigo algo sucedido a su esposa en un día de lluvias toma un taxi en Unzaga y pide
al conductor le lleve a Amaña, el conductor pregunta a la señora ¿ No sera a Amaña B.
a lo cual dicha señora dice que nó, que ella quiere llegar a Amaña C, a lo cual el
taxista dice, que los taxis no quieren subir a dicha calle B y, que de seguir así
(suponemos será por las condiciones de las calles) a ninguna calle de Amaña. Algo
de verdadero asombro.Y siguiendo con dicha cuesta os diré que todavía las ambulancias parece que suben,
así como las funerarias, pero de seguir así y según el taxista (nó sabemos porque lo 
dijo), a lo mejor tendremos que bajar a nuestros muertos en GOITI-BERAS
O CARRETILLAS, (a elegir el sistema) claro que, ojos que no ven ......
Podría contaros más anécdotas y sobre más calles, sobre vallados o protecciones,
sobre fuentes, etc. de todas formas seguiremos en otras ocasiones ya que material no 
falta en este sentido en el Barrio de Amaña.

  Estimados vecinos que me habéis aguantado durante unos minutos, pero está demostra 
do que cuando queremos que nos hagan caso, debemos de ser pesados y claro no nos tie-

  ne que faltar el humor. Entre todos hagamos un Eibar limpio, pero por favor veci- 
nos, empezemos por AMAÑA ¿ de acuerdo ?



La lucha por la libertad es tan antigua como la dictadura. Cada preso, 
cada huelga, cada manifestación,... ha sido un golpe a los puntales del 
franquismo. A la muerte del dictador su sistema estaba seriamente ero
sionado, pero aún perdura y mantiene en las cárceles a quienes más du
ramente le han golpeado.

Tras la muerte de Franco la lucha del pueblo por la conquista de sus 
libertades tiene su epicentro en la recuperación de todos los encarcela
dos, exiliados y represaliados. Bajo la pancarta de AMNISTIA el pueblo 
una y otra vez ha salido a la calle, ha exigido. La dictadura, que se resis- 
te, ha golpeado y ha cobrado su tributo de muertes. Hoy que renacen 
las esperanzas de la inminencia de la Amnistía total podemos recuperar 
nuestra propia imagen en la trayectoria de nuestra lucha.

“HIRE INDARRAREN BEHARRA DIAGU 
GURE INDARRAREKIN BATERA”

AMNISTIA OROKORRA ETA ORAIN

Amnistía eman ez duelako berriz «Euska- 
diko Amnistiaren Aldeko Batzordeek Am
nistía orokorraren aldeko kanpaina berri 
bat antolatu dute». Azkena hain arrakasta 
izan zuen —alde guztietatik—beste bate- 
kin hasiko direla. Izan ere, eta inork ez 
du ezdabaidatzen, azken dekreto legearen 
buitzatzailea izan zela esan daiteke. «Am
nistía ez da negoziatzen, berría ari da lor- 
tzen» lemapean egindakoa oso inportantea 
izan zen, bainan bigarren kanpaina handi 
honen proiektoak garbiro adierazten digu 
hetburua lorturik gabeko helburua dela 
Edozein modutara bestea gaindítuko dute- 
lakoan prensaaurrean aurkeztu dute bere 
programa. Lehen bezela aste bat da, eta 
egiteak progresiboak dira, hau da gero ta 
zabalagoak dira. Honela Mittin batekin ha- 
siko dira. Partaideak preso izandakoak, atze- 
rriratu izandakoak eta burruka hontan par
te nabarmen handi bat izan dituzte euskal 
abogadu ospetsuak ere bitz egin dugu. 
Abeslari batzuren partizipatzea pentsaturik 
dago beste aldetik. Herri bakoitzean esan- 
biadak, mitinak, hítzaldiak etab eginen di
tuzte aldez herri guztiak kanpaina berri 
honen mamia eta sena jakin dezala, eta 
bestez, mogimendu honen aurrean, udale-

txeak eta beste erakunde eta bitarte ofi- 
ziaiak bere jarrera definitzera bortxaturik 
Jkus daitezela. Ostiralean gose Grebak agi
ten hasiko dira eta hori ezina diren iekuían 
enzorronak egonen dirá. Azken egunean 
Donostian, Deban eta Goiherrin bilkuna 
nandiak antolatuko dituzte. Kanpaina honek

BESTE PARTiZÍPATZEAK

Kanpaina hau ondo eramateko ez da be- 
harrezkoa idea on bat edukitzea bakarrik, 
herriaren laguntza eta batez ere herri ho
rren sektore kozienziatuenen alegia, parti
zipatzea, eta nahiz eta hau idazten danean 
ez dago ezer zehatuta erakunde politikoen 
partizipatze eta laguntzarekin konta deza- 
kete kanpaina honen antolatzaileek Herriak 
hala eskatzen duelako.

Beste mailan preso eta atzerriratuen fa- 
miliarrek ere, parte garrantzitsu handi bat 
izanen dute egite sail kontan. Hasteko esan 
dezagun iragan astean Ajuriagerra jauna- 
rekin egon ziren adierazteko bere jarrera 
amnistiaren lorpenaren aurrean, zera da, 
hauteskundetan ez partizipatzeko kondizio 
minimoak betetzen ez baldin badira. Asmo 
hau ez da bakarrik haiek, familiarrek sen- 
titzen dutena baizik eta espetxeratuen eta 
«beste aldean» daudenen asmoa, nahia edo 
arrazoia beren prolemak —herri prolemak 
direnak— konpondurik izan daitezen.
Sen hontan argitara emandako agiri ba

tez EUSKADIKO AMNISTIAREN ALDEKO 
BATZORDEEK diote:

«Herriaren mobilízapenak preso poíitiko 
talde berri bat kaleratzea lortu du. Herria, 
presoen kaleratze honen protagonista ba- 
karra bera déla jakítun delarik, bidera irten 
zaie eta burrukaíari onenetarikoei dagokíen 
arrera egin die.
Herriaren burrukari zor zaiola aitortu on-

Baina, denak, beren askatasuna soti-soílik 
doren, gartzelan geratu direnak gogoratu 
dituzte eta Amnistía Orokorra lortu arte 
Herriaren burrukarekin bat egiteko asmoa 
agertu dute.

izan ere, hauxe da bide bakarra: masen 
mobilizapena. Behin berriro, garbi zera ge
ratu da: aginduak eta negoziaketak aska- 
tasunak nugatzera eta Herria desmobili- 
zatzera daramateía, eta, beti bezala, gudari 
guztien askatasuna Herriaren burrukak lor- 
tuko duela.

Baina, Herriak esijitzen duen Amnistía 
prosoen kaleratze utsa baino zerbait gehia- 
go da. Askatasu.n demokratiko eta naziona- 
len eta langileriaren erreibindikapenen de- 
fendatzaileek detenitzen direnean, kaleratu 
diren presoen askatasuna segurtatuko duen 
balditzarik ez dagoenean, partidu guztiak 
legeztatzen ez diren bitartean, eta indar 
errepresiboen deuseztatzea ematen ez den 
bitartean, Amnistía ez dugu ízanean.

Horregatík, gure burrukaiari onenak 
ahantzi nahi dizkiguten bitartean, Herria 
desmobilizatu nahi duten mementu hone- 
tan, Euskadiko Amnistiaren aídeko Batzor
deek Herri osoari dei egiten diote Amnis
tiaren aídeko burruka indar dezan. Haiaber, 
partíduei dei egiten die, Herriaren esijen- 
tzia bildurik, amnistia erreibindikapen fun- 
tsezkoena bezaia jarri dezaten, eta herriari

GIZONAREN AROA

Ez ezazue tapa 
gizonaren ahoa.
Defendí dadin 
Hainbeste bidegabe 
egin zaio
azken ehun mila urte

honetan...
Orain,
besoak
indar-gabeturik ditu, 
burua erdi 
bitan; 
ez diozue
kopetan adarrik ernatzer 
utzi;
ebaki dizkiozue 
eskuak,
ez dezan ezpatarik 
astin.
Hor datza.
Ezin defendi diteke 
indarrez.
Bakar—bakar—bakarrikan 
geratzen zaio 
hitza.
Baina ez ezazue, 
baina ez ezazue, 
baina ez ezazue, 
ez ezazue tapa 
gizonaren ahoa.
Hitzaz baila dadin, 
hitzaz zerbitza 
dadin.
Honela konpreni 
dezazuen 
zertarako 
jaiotzen den 
mundura.
EZ,
ez ezazue tapa 
gizonaren ahoa

GABRIEL ARESTI
"Harrizko herri

hau-tik"



«En la Modelo hay bastantes políticos a los que son aplica
bles la amnistía y los indultos del 14 de marzo. Fíjate, el tiem
po que ha pasado: pues en Cataluña estamos esperando todavía 
que salga el primer preso catalán al que se le hayan aplicado 
estos decretos. En cambio vascos han salido vastantes ¿no.?

«Sí, vascos han salido bastantes, antes y después de los de- 
cretos.»

«Claro, será por las movilizaciones...», comentó Magda.
Marc Palmes y Magda Oranich, que fueron abogados de Txiki 

en el consejo de guerra de Barcelona, anduvieron por Euskadi la 
semana del Aberri Eguna. Bueno, ahora que surgen intentos de 
promocionar, en Euskadi, el modelo catalán de hacer política, no 
viene mal poder comprobar, de vez en cuándo, que nuestra vía 
no es del todo ineficaz.

Pero ¿por qué seguimos, en Euskadi, estos métodos? Evi
dentemente, no podemos tratar de investigar, en ese trabajo, to
das las causas que interrelacionadas producen nuestras movili
zaciones. Me voy a referir sólo a una de estas causas, a la que 
viene constituida por el contenido que el pueblo da a la reivindi
cación de la amnistía. Lo que el pueblo vive, entiende y siente 
cuando grita amnistía, ayuda para comprender los medios y las 
formas de actuación que el pueblo utiliza para conquistar la 
amnistía.

LA SALIDA DE PRESOS

El pueblo acude a la estación a recibirles. Los lleva en hom
bros, Cada preso que se recobra es una explosión, de alegría 
y uves de victoria, Pero el «eusko gudariak gera» que se canta 
y los llamamientos y consignas que se gritan, en estas ocasio
nes, demuestran que la amnistía es algo más que la simple salida 
de los presos.

Han transcurrido seis meses desde que escribí fas siguien
tes lineas:

“...como consecuencia de un proceso histórico determinado, 
que no puedo entrar ahora a detallar, el pueblo vasco ha venido 
a simbolizar en la lucha por los presos políticos la lucha por 
sus libertades. La cuestión de la prisión política se entiende aquí 
de modo global y sin distingos, ai igual que ocurría no hace mu
cho en Grecia cuando los coroneles, o en Portugal cuando Caeta- 
no o Salazar. No es que se luche sólo por este o por aquel 
preso concreto, la acción va contra la cárcel política legada por 
el franquismo. Creo que como consecuencia de esta transferen
cia (libertad-pueblo y libertad-presos), mientras quede un preso
o un exiliado político vasco seguirá constituyendo éste un sím
bolo y una bandera de movilización. Un símbolo de las libertades 
perdidas y un símbolo también de las libertades a conquistar».

Quizás aquellas líneas sirvan para explicar por qué según va 
disminuyendo la cifra de políticos vascos presos, va aumentando 
sin embargo la presión popular por la amnistía. En Madrid no 
lo acaban de comprender.

AMNISTIA Y LIBERTADES

La llamada amnistía jurídica es más que la simple salida de 
los presos y la vuelta de los exiliados. La amnistía jurídica de 
la que traté en el número anterior se resume en el «borrón y 
cuenta nueva» pero sus posibilidades terminan ahí: borra, sí, 
un par de renglones; pero no se plantea la necesidad de cam
biar el instrumento para escribir, la caligrafía, y mucho menos 
las ideas del que escribe. Total, que los renglones borrados no 
tardan en volverse a escribir. La reivindicación popular en Euskadi 
desborda la amnistía jurídica.

Enfrentado a las cárceles, a través de un largo período de lu
chas, el pueblo ha ido vinculando la amnistía y abriendo su con
tenido a una serie de reivindicaciones e intereses, de los que 
realmente es inseparable.

La gente ve que no hay libertades, ve que los presos siguen 
en las cárceles, y asocia estos dos elementos —lo cierto es que 
van unidos—: entonces la gente protesta y se moviliza.

Si el pueblo eligiera sus gobernantes, si la clase trabajadora 
pudiera organizarse libremente, si las fuerzas del orden estuvie
ran controladas y dirigidas por e! pueblo, trabajador, sí no exis

tieran, por abreviar, unos organismos y estructuras que oprimen 
los factores de identidad nacional en Euskadi y sirven también 
para mantener salarios.y otras condiciones de explotación, ¿per 
manecerían un día más nuestros políticos en la cárcel? Los po
líticos vascos están presos porque no hay libertades. A partir 
de esa realidad tangible (cárceles, detenciones, malos tratos, 
etc.) el pueblo toma conciencia, una conciencia clara y concreta 
de la injusticia y de la represión ejercitada sobre sus propias 
libertades. Entonces el pueblo lucha por sus presos y por él 
mismo Los unos y el otro son una misma cosa. El pueblo tra
bajador une la cuestión de las cárceles a la lucha por las liber
tades nacionales y de clase; pero así, sin disquisiciones, en la
lucha diaria de la amnistía.

No se trata, pues, de un simple problema de agradecimiento, 
que también existe. El pueblo defiende sus propios intereses 
cuando se moviliza por la amnistía. Por eso la movilización se 
extiende y se radicaliza. Por eso la amnistía condiciona la vida 
del pais. ¡Triste favor hacen a los presos quienes tratan de se
parar la amnistía de la lucha por las libertades!

CONTENIDO DE LA AMNISTIA

Se calcula en 9.000 la cifra de personas que, constituidas en 
populares asambleas, permanecieron en Guipúzcoa, encerradas 
en iglesias y Ayuntumientos durante la noche del 5 al 6 del pa
sado mes de marzo. Cada asamblea aprobó su manifiesto por
la amnistía. Las palabras utilizadas en los distintos manifiestos 
podían variar, pero los conceptos se repetían. Y la coincidencia 
se mantiene también en los comunicados de los familiares de 
los presos, de las Gestoras Pro-Amnistía de toda Euskadi, de 
los mismos presos, de las asambleas de fábrica y otras de ca
rácter popular que tratan de la amnistía en las. proclamas de 
los manifiestos Todos señalan que la amnistía requiere ademas 
de la inmediata libertad de los presos y la vuelta de los exiliados 
las siguientes condiciones:
— La eliminación de las leyes represivas y sus secuelas.
— Las libertades democráticas, nacionales y de clase (que 

incluyen la amnistía laboral).
__  La solución —emplean el término «disolución»— del pro

blema de las instituciones de orden público. Sabido es que las 
instituciones policiales suelen constituir una pieza esencial de los 
regímenes dictatoriales, que la cuidan con el máximo esmero, 
que la forman a su imagen y semejanza. Los cuarenta años de 
la dictadura no han podido por menos de conformar las institu
ciones policiales españolas, creando un problema que no puede 
solucionarse ahora con una simple reestructuración de cargos o 
seccionesMientras no se hayan alcanzado estas condiciones la cárcel 
seguirá reteniendo políticos vascos y tendrá pleno sentido la 
lucha por la amnistía.

Nuestra amnistía no es una amnistía con la que mientras unos 
salen, otros continúan y otros entran. Siendo todos defensores 
de la misma causa.

CAMBIO DE ESTRUCTURAS

La amnistía política constituye una forma, «la forma» si se 
quiere, de poner fin a un sistema de procesos politicos. Con la 
amnistía desaparece un sistema de procesos, borrándose sus 
efectos sobre los individuos ya juzgados, cualquiera que haya 
sido la sentencia y la condena y desapareciendo en cuanto al 
futuro la posibilidad de que juicios del mismo sistema se puedan 
volver a celebrar.

La amnistía en Euskadi no puede ser, en resumen, sólo una 
cuestión de libertad de «todos» los presos y retorno de «todos»» 
los exiliados. La amnistía constituye y requiere también «todo» 
aquello que implica el cambio de estructuras políticas y que ga
rantiza, una vez producido el cambio —el cambio autentico y 
real—, el mantenimiento de la nueva situación, la no regresión a 
situaciones anteriores / 25 de abril de 1977.

M. C. A.

Siendo el tema de la AMNISTIA el aglutinante por el que actualmente 
todos los sectores democráticos de Euskadi y del Estado Español se 
unen hasta su total consecución. El barrio de Amaña debe de unir su esfuerzo a ésta 
camparla, hasta la liberación de nuestro vecino Mario Onaindia, sus compañeros y la
vuelta de todos los exiliados politicos y laborales» ¡SIN AMNISTIA NO HAY DEMOCRACIA !

Miguel de Castells Arteche

PUNTO Y HORA/5-11 Mayo 1977

AMNISTIA  VASCA



HUMOR

Por ésta
vez lo 
importamos

(Por Favor, nº 144. 4-4-77

a pesar de
las ratas, ga-
solinera, ba
ches, etc.
de vez en
cuando.....

¡ nos
reimos !

NOTICIAS DEL
5º CANAL
EL COSTE DE LA VIDA 
SEINCREMENTARA UN 30% 
EL GOBIERNO TOMA 
MEDIDAS TRANQUILIZA- 

DORAS:NO PUBLICARA 

OFICIALMENTE LA CIFRA

SUCESOS EN EL 5º 

CANAL PUBLICA EL 
AUMENTO DEL COSTE DE 
LA VIDA Y ES ACUSADO

DE TERRORISMO

Por Favor nº145. 11-4-77



UNIDOS SE TRABAJA 
MEJOR POR NUESTROS
DERECHOS !! 
DENOK GURE

   
   
vecino: nos reunimos

los miércoles a las 8 y ½ 
ikastola del barrio

AMAÑA GAITIK

!!!!!




